
По его убеждению нельзя спор хозяйствующих субъектов
переводить в плоскость военной терминологии. Россия
планомерно переходит на рыночные цены, в том числе и с
партнерами по СНГ. У российских парламентариев вызы;
вает недоумение позиция Украины, увязывающая цены на
газ с арендной платой за Черноморский флот. Российский
министр обороны С. Б. Иванов напомнил, что соглашение
по Черноморскому флоту — это комплексное пакетное сог;
лашение, увязанное с границей. Странно также слышать
из уст высокопоставленных украинских чиновников, что
Украина имеет право на несогласованный отбор газа из
магистрального трубопровода, который идет на Запад.
С.М. Миронов напомнил, что на Украине имеется доста;
точно газа для бытового потребителя. Думается, что пози;
ции России заявлены четко, тем более, что Украина объ;
являет себя страной с рыночной экономикой. Россией ва;
рианты за поставляемый газ с оплатой предложены и пра;
вильные решения, надеюсь, будут найдены. 

В конце января 2006 года председатель Совет Федера;
ции С.М. Миронов представил доклад  «О состоянии за;
конодательства в РФ в 2005 году». В докладе критикуется
Правительство РФ, которое вносит в Государственную
Думу сырые законы. Прозвучала критика и в адрес Госу;
дарственной Думы, которая, по мнению Совета Федера;
ции, вводит практику принимать законы сразу в трех чте;
ниях, или во втором и третьем. В связи с этим назрела не;
обходимость в доработке проекта закона о принятии фе;
деральных конституционных и федеральных законов.

Практику подготовки докладов о состоянии законода;
тельства (мониторинг законодательства) в России Совет
Федерации ввел в прошлом году. Данную практику сле;
дует продолжить, сделав особый акцент на анализ, оцен;
ку, прогноз и контроль за состоянием российского зако;
нодательства, а также правоприменительную практику и
исполнение законов, как важнейшие комплексные сред;
ства правового развития страны.. 
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Какие важные законопроекты в настоящее время
находятся в работе Комитета? 
В первом чтении принят проект закона «О спортивном

паспорте». Раньше, как Вы помните, у спортсменов были
квалификационные книжки, в которых записывались его
медицинские данные, а также достигнутые им спортив;
ные результаты. Сегодня этих книжек нет. Поэтому надо
узаконить, чтобы у спортсменов с детского возраста был
такой документ, в которых теперь будут также отмечаться
случаи нарушения им спортивного режима, а также при;
ема допинга и др. Также в работе сейчас у нас и поправ;
ки к действующему закону «О физкультуре и спорте», ка;
сающиеся проблем допинга. Это очень актуальная тема
для настоящего времени. Надо сказать, что она очень
трудно идет. Есть определенные замечания к этому зако;
нопроекту. Но мы надеемся, что мы их преодолеем. В ра;
боте также находится  актуальный законопроект «О еди;
ной всероссийской спортивной квалификации». 

За решение каких актуальных проблем в спорте
высказывается спортивное сообщество? 
Прежде всего спортивное сообщество просит ускорить

принятие базового закона   «О физкультуре и спорте» в
новой редакции, над которым в настоящее время продол;
жается  активная работа.  Хочу отметить, что законопроект
«О физкультуре и спорте» прошел уже все согласования в
министерствах и ведомствах и находится в Правительстве

РФ. Есть замечания в правительственных структурах и ко;
миссиях, где, можно сказать, его «шлифуют». Мы надеем;
ся, что в феврале законопроект будет внесен в Государ;
ственную Думу. Этот закон является базовым, после его
принятия создадутся условия для обновления всего зако;
нодательства по спорту. В нем будут четко разграничены
положения между общественными физкультурными ор;
ганизациями, между уровнями полномочий субъектов,
ответственных за развитие спорта, а также решаются  воп;
росы профессиональных спортсменов и т.д.  Обществен;
ность также высказывается за принятие закона по разви;
тию детско;юношеского спорта. Проект этого закона уже
прошел первое чтение. В нем прописывается, что хозяй;
ственные и финансовые и другие организации, которые
участвуют в реализации данного закона в качестве спон;
соров, освобождаются от налогов.  

Что, на Ваш взгляд, необходимо отрегулировать (в
правовом смысле) в спортивной деятельности?
Принятие Закона «О физкультуре и спорте» в новой ре;

дакции четко отрегулирует полномочия местных органов
власти, субъектов Федерации и федеральных органов по
развитию физической культуры и спорту в стране.  Очень
острой остается проблема профессиональных спортсме;
нов, потому что до сих пор их проблемы нигде не пропи;
саны в наших законах. Не определены их права, полномо;
чия, заключение контрактных договоров и т.д. Не огово;
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рены и вопросы привлечения известных спортсменов на
международные соревнования в сборную страны. Над ре;
шением этих вопросов уже ведется работа. Будут совер;
шенствоваться  премиальные вознаграждения победите;
лям соревнований по линии отдельных федеральных
агентств. Члены нашего Комитета и сотрудники аппарата
понимают важность принятия данных законов и принима;
ют все меры для их своевременного решения. 

Какие проблемы сейчас с Уставом Олимпийского
комитета России? Чьи кандидатуры, по Вашему
мнению, конкурировали на выборах президента
ОКР 22 декабря прошлого года?
Отчетно;выборное олимпийское собрание прошло 22

декабря прошлого года.  На этом спортивном форуме ут;
вержден новый Устав Олимпийского комитета России
(ОКР), который прошел согласование в МОКе и Минюс;
те. Однако главной его интригой стали проводимые
впервые выборы президента ОКР. На этот пост было выд;
винуто семь кандидатур. Всех называть я не буду, скажу
только, что конкуренцию нынешнему президенту ОКР
составили функционеры спорта и известные российские
спортсмены. Это и многократный чемпион мира по пла;
ванию А. Попов, трехкратная олимпийская чемпионка И.
Роднина, президенты федераций В. Балахничев, В. Лисин
и др. Я разделяю мнение большинства, что победить дол;
жен лидер с психологией победителя. Однако, по обще;
ственному опросу газеты «Известия» 02.11.05 — 92% выс;
казывались за И. Роднину. Оставим этот вопрос за прес;
сой. Результат вы уже знаете.  В нашей жизни бывают  не;
ожиданности, но в данном случае их не оказалось.  

Важная тема — это управление российским спор8
том. Одно время экспертами высказывалось пред8
ложение об объединении всех спортсменов и ор8
ганизаций под крышей одного спортивного ведо8
мства. Возможно ли такое слияние?
Я считаю, что у каждого из этих ведомств свои разные за;

дачи. Например, объединение Росспорта и ОКР в одно уч;
реждение только помешает развитию спорта. Речь сегодня
идет не об объединении, а об улучшении работы этих ве;
домств. У руководства ОКР сегодня много проблем. Это и
антидопинговые скандалы, и слабое выступление наших
спортсменов на играх в Солт;Лейк;Сити и в Афинах. Недос;
таточно умелые действия руководства привели к беспреце;
дентным антидопинговым скандалам и пересмотру итогов
выступлений. Все это сказывается и на престиже страны и
присутствие наших спортивных функционеров в руковод;
стве международных организаций спорта. Возвращаясь к
Вашему вопросу, хочу подчеркнуть, что на руководстве Рос;
спорта лежит большая работа по развитию спорта в стране,
обеспечению социальной программы спортсменов, а также
организация участия в международных соревнованиях. Ко;
нечно, служебные обязанности этих двух организаций
трудно разграничить. Для достижения победных результа;
тов в спорте нужна их совместная планомерная работа. 

Как Вы думаете, на какое количество медалей мы
можем рассчитывать на ХХ Олимпийских зимних
играх, которые пройдут в Турине?
Были сделаны прикидки, расчеты, а спортивные ста;

тистики обосновали, что сегодняшнее состояние наших
спортсменов позволяет нам рассчитывать в Турине при;
мерно на 25 медалей. Из этого числа  6–8 будет золотых
медалей. Эти прогнозы выводятся из общего числа при;
зовых мест, полученных ведущими спортивными страна;

ми по Олимпийским зимним видам спорта. По этим ре;
зультатам мы сегодня на 5 месте. У нас — 20 медалей, у
США — 25, Канады — 28, Германии — 32 и Норвегии — 33. 

Какие виды спорта для нас наиболее перспектив8
ные?
Я исхожу из числа наших призовых мест, полученных в

2005 году на соревнованиях по зимним видам спорта. Это
прежде всего биатлон, который сегодня развивается в ост;
рой спортивной конкурентной борьбе наших спортсменов
со спортсменами Норвегии и Германии. Но мне кажется,
что сегодня в этом виде наши шансы предпочтительней.
Например, бобслей — этот, я бы сказал, для нас новый вид
спорта, как и керлинг, сегодня внушает доверие. Я уверен,
что спортсмены, собравшись, смогут принести команде
медали в этих видах спорта. Наибольшая спортивная
борьба ожидается на традиционно зимних видах спорта,
таких как лыжные гонки. Здесь борьбу за медали разного
достоинства нашим спортсменам составят соперники из
Норвегии, Швеции, Италии. Особого напряжения достиг;
нет и борьба на катках. В этом спорте  традиционно силь;
ны спортсмены Нидерландов, Норвегии, Канады, которые
в 2005 г. завоевали по 2 золотые медали. Сюрпризы могут
преподнести конькобежцы из Китая, США и других стран.
После чемпионата Европы по фигурному катанию большие
надежды у нас связаны с фигуристами.

Спортсмены, каких стран будут нашими самыми
главными соперниками в Турине?
Спортивные статистики, которые делают свои прогно;

зы из результатов, которые добиваются спортсмены на;
кануне Олимпиады, дают такую расстановку. Это, прежде
всего представители Германии, Норвегии, Канады, США,
Австрии, Китая и Италии. По их прикидкам общекоманд;
ную победу может обеспечить завоевание 12 золотых ме;
далей. 3;е место можно будет получить и с 8;ю медаля;
ми. Но это пока проект. 

Чем Вы можете объяснить, что мы теряем свой
престиж в исконно наших российских видах спор8
та и как8то слабо осваиваем новые направления
спорта?
К сожалению, это факт. На сегодня мы сохраняем свои

позиции в фигурном катании и биатлоне. А в лыжных
гонках, хоккее, коньках отмечаются снижение результа;
тов. В то же время в этих видах разыгрывается почти ос;
новной комплект медалей. Так в лыжных гонках разыгры;
вается 12 медалей, в коньках — 10, в горнолыжном спор;
те — 10, шор трек — 8. У нас этим видам уделяется недос;
таточное внимание. 

Сегодня победы в мировом спорте стали престиж8
ны и значимы для каждой страны. Все хотят иметь
спортсменов8чемпионов, особенно Олимпийских
игр. Как у нас готовят спортсменов к таким ответ8
ственным соревнованиям?
Почти во всех странах тщательно готовятся к Олим;

пийским играм. Причем повсеместно отмечается возрас;
тание в этом роли государства. При этом, во многих стра;
нах участию сборных команд в Олимпиадах придается
общенациональное значение. Изменения в области спор;
та высших достижений наиболее проявляются в ходе
международных соревнований и особенно таких как
Олимпийские игры. Прошлые игры ХIХ в США продемо;
нстрировали большой интерес к ним в различных странах
мира. Массовое занятие зимними видами спорта приве;
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ло к росту спортивных достижений. Этот интерес подто;
лкнул бизнесменов к внедрению в практику современных
технологий производства инвентаря и оборудования,
восстановительных средств и т.д. Хочу отметить, что ус;
коренное развитие профессионального спорта, привело
к его сближению с олимпийским движением. Сегодня
профессионалам открыт доступ к участию в Олимпийских
играх. Это стало возможным потому, что спорт высших
достижений стал неотъемлемой частью мировой культу;
ры. Любителям сегодня не под силу мировые рекорды. 

Злободневный вопрос — финансирование спорта.
На какие средства идет подготовка и участие рос8
сийских спортсменов?
Основной объем финансирования участия российских

спортсменов на зимних Олимпийских играх в Турине осу;
ществляется из федерального бюджета 2006 г. К этой
сумме добавляются средства бюджета ОКР, а также гран;
тов МОКа. Надо отметить, что большинство наших реги;
онов также участвуют за счет бюджетов всех уровней фи;
нансирования спортивных мероприятий. Госкомспорт
подготовит проект Распоряжения Правительства РФ о
премировании чемпионов и призеров Олимпийских игр
в Турине. Сегодня эти победы стоят дорого.

На Олимпиаде в 2002 году в США против наших
спортсменов был усилен антидопинговый конт8
роль. Какие меры предприняты?
Во;первых, спортсмены должны знать о том, что уси;

ливается борьба против использования допинга. Поэто;

му надо быть очень внимательным в использовании ме;
дикаментов. Сегодня в список запрещенных лекарств
внесено более 400 наименований. Тренеры и спортсме;
ны должны знать о вступлении в силу Всемирного анти;
допингового кодекса систему допинг;контроль. Им надо
помнить, что подводя себя, они подводят и Россию. С
другой стороны удивляет, что норвежские биатлонисты —
все астматики, а побеждают!? Но им разрешено прини;
мать медикаменты для дыхания. Почему? Может быть,
есть смысл, поставить вопрос об их переводе для участия
в параолимпийских играх?

Как Вы думаете, сможем мы когда8нибудь до8
биться права на проведение Олимпиады  будь8то
летней, или зимней в России?
Проведение  Олимпиад стало сегодня большим ми;

ровым событием. Оно требует огромных финансовых
расходов и несмотря на это претендентов на ее прове;
дение много. Сегодня решается вопрос о проведении
Олимпийских игр 2016 года. И список городов, претен;
дующих на ее проведение огромен, причем с разных
континентов. Я думаю, что одной из главных задач но;
вого руководства ОКР будет этот вопрос. Ведь личные
связи, контакты, умение обосновать и заинтересовать
МОК в наше время приобретает подчас решающее зна;
чение. Это мнение подтверждается многими историчес;
кими примерами. 

Подготовил парламентский корреспондент 
журнала — Ю.С. Игнатов
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Фракция «Родина» сменила лидера и одного депутата
17 января в думской фракции «Родина» прошла плановая смена руководителя фракции. По регламенту фракции

трое ее сопредседателей должны сменять друг друга на посту лидера в начале каждой сессии. На заседании фракции ее
лидер С. Глазьев передал свои полномочия председателю партии «Родина» Д. Рогозину. Как отметил С. Глазьев, ранее
предполагалось, что фракцию в период весенней сессии возглавит депутат Валентин Варенников, однако он отказался,
ссылаясь на объективные причины. Кроме того, в состав фракции был принят один независимый депутат'одномандат'
ник, а вышел из нее другой депутат с целью перейти в «Единую Россию». Уход депутата был воспринят коллегами с по'
ниманием. «Ему предложили серьезную должность», — сообщили во фракции.

В Государственной Думе прошла конференция «Глобализация 
и интерпретация прав человека: взгляд из России и Европы»
21 ноября 2005 года в здании Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации прошла

международная научно'практическая конференция «Глобализация и интерпретация прав человека: взгляд из России и
Европы», организованная думской Комиссией по изучению практики обеспечения прав человека и основных свобод и
контролю за их обеспечением в других странах. 

Участники конференции, среди которых были ведущие отечественные и зарубежные политологи и ученые, поде'
лились своим видением угрозы секулярного глобализма и нравственного релятивизма, обсудили проблему, возникаю'
щую из односторонней интерпретации концепции прав человека с позиции доминирующего на Западе воинствующего
либерализма. 

Руководившая работой конференции заместитель председателя Комитета Государственной Думы по международ'
ным делам Н.А. Нарочницкая в заключение призвала отделить подлинно демократическое понимание прав и свобод
человека от усиленно навязываемого общественному сознанию либерального толкования.

✓

✓


